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C06 今日济南

感受济南韵味———

老城区全在历下

保护责任要担起

“‘家家泉水，户户垂柳’
曾经是济南的标志，可现在这
种感觉越来越难找了。”说起
老济南的韵味，田庆盈表示，
济南老城区全在历下，历下要
担起保护老济南的责任。

“秋柳园街、云彩眼街、鞭
指巷，这些名字都很美，而且
每个名字后面都有一段历史。
如果这些老街巷的名字被废
弃了，非常可惜！”田庆盈称赞
首位拨打电话的市民提的建
议很好。“有些老街被拆除了，
但我们可以考虑把这些名字
用在改建后形成的新街道上，

这不只是给了这些街道名字，
其实也是重新赋予了它们一
段历史。”

“济南是个有历史的城
市，不能因为发展经济，把老
济南的历史和文化脉络割
断。”田庆盈表示，目前济南市
多个老城区都面临改造问题。

“一方面我们要让老城区的居
民体会到现代化生活的便利，
另一方面又要尽量保持老城
区的古朴风貌。”

对如何解决这两方面的
矛盾，田庆盈坦言这里面确实
存在很大的困难。“第一季度
我们就要完成老城区各方面
调研，首先把与百姓生活息息
相关的道路、垃圾、房屋破损
等问题解决好。”田庆盈承诺
不能因为保护老城区而把居
民的生活难题置之不理。

“然后，我们会着眼长远，
对这些老城区进行保护性改
造。”田庆盈表示，改造的最终
目标就是既要保留老城区的
历史风貌，又要让百姓跟现代
生活融合。

说社区文化建设———

要建就建好的

建百姓用得上的

“历下区的社区文化活动
一直非常活跃，每年都有很多
社区自行举办元宵灯会、消夏
晚会、社区文艺演出等群众性
文化活动。”田庆盈介绍说，
2011年历下区建成社区文化活
动中心13处、农村文化大院10
处，区文体活动中心投入使用，
区文化馆被评为国家一级馆。

历下区区长田庆盈做客本报接听热线

城建教育等民生问题

成读者关注焦点
本报2月16日讯 16日，

历下区区长田庆盈带领建
委、市政、城管等13个职能
部门负责人做客本报热线，
为辖区内居民答疑解难。多
名市民就自己关心的问题
进行咨询，其中城市建设、
教育等民生问题成为关注
焦点，田庆盈及各部门负责
人进行了详细解答。

16日上午9时30分，田庆
盈刚刚落座，电话已接连不断
地响起。家住佛山苑小区的市
民刘先生反映，该小区还有一
些居民楼没供暖，希望相关部
门能够解决。为了了解具体情
况，田庆盈立即将历下区市政
工程管理局局长李少宇叫到
身边，了解了佛山苑小区现有
管道、热源的情况。

其他坐席上的电话也同
样火爆，建委、教育局、城管
局、人社局等职能部门负责人
对市民反映的本领域问题进
行了详细解答。其中，多名市
民表示，买房时开发商承诺孩
子能就近入学，可入住后办理
入学手续时才发现开发商的
承诺无法兑现。

16日到本报接听热线

的有历下区建委主任郭宝
龙、市政局局长李少宇、城
管局局长朱俊如、城管执法
局局长石逢平、卫生局局长
陈滨、教育局局长陈仕学、
民政局副局长范月礼、人力
资源社会保障局局长赵利
邦、商贸服务中心副主任张
宝兴、行政审批中心主任孟
祥民、历下公安分局政委初
吉兵、历下交警大队大队长
郭际春、历下食品药品监管
分局局长张璞松。

另外，15日、16日两天，
“民生问县(市)区长”栏目开
通以来都出现了这样的情
况：一些读者拨通热线后，
一定要找市长或区长听电
话，拒绝转接到各职能部门
负责人的席位上，造成线路
繁忙，其他想反映问题的读
者打不进电话。这些读者期
待解决问题的心情可以理
解，但是为了给更多人反映
问题的机会，希望大家
再次拨打热线时能同
意转接，市政、城管、教
育等各职能部门的一
把手将对您的问题进
行认真答复。

买了二手房，孩子为啥上不了学
16日，历下区教育局局

长陈仕学接听了许多咨询孩
子上学的电话。有两名市民
打来电话说，去年名士小学
招生时要求业主的购房合同
与原房产证对起来，即只有
购买一手房的业主子女才能
够入学，买二手房的不能上
学。“既然学校归教育局管，
为何买了二手房孩子就没法
上学？”这两名市民均表示，
当时在名士豪庭小区买二手
房就是为了孩子上学。

陈仕学答复，该小区开
发商虽配建了学校，但是至
今没完全移交给教育局，之
前教育局和开发商有协议，
目前对于前期约定的协议
正在逐步调整。今年 4月中

旬，教育局会出台新政策，
到时该小区相关业主可以
再关注一下。他还给两名业
主留下了教育科的电话，让
他们随后咨询。

住在益寿家园 16号的
王先生说，他们小区居民户
口在历下区，离历下区实验
小学也就300米，可院里300

多户居民每年都为孩子上
学的问题发愁，他是代表大
伙儿来问局长孩子上学的
事。

陈仕学分析，由于一些
开发商开发楼盘时先期配
建的学校规模远不能满足
小区实际居住居民的需求，
再加上现在新建、插建小区
较多，学区的调整往往跟不

上新房开发售房的速度，所
以带来了部分居民子女入
学难、学区难归属的问题。

面对上述这些情况，历
下区将加大新建或改建、扩
建学校的力度，市、区教育
部门会不定期地根据实际
情况调整学区。陈仕学介
绍，今年，历下区将对花园、
汇波、十亩园 3所学校进行
原址重建，新建羊头峪黎明
学校，完成燕山学校南校区
整修改造，搞好龙泉片区配
套学校建设。

另外，将新办龙奥新居、
紫御东郡等5所公办幼儿园
和保利大名湖、历山名郡等5

所公办性质幼儿园，为适龄
幼儿新增1500个学位。

田庆盈表示———

“这些问题回去就办，

欢迎记者跟踪报道”
“您好，田区长，我想跟

您聊聊老街巷的问题。”上午
9时30分，田庆盈刚在电脑前
坐下，第一个电话就已经打
进来了。打来电话的黄女士
是个老济南，她表示现在老
济南老街巷的名字都被废弃
了，觉得很可惜。“您的建议
非常好，我们在以后的工作
中一定多采纳。”田庆盈答复
说，“我对这个问题非常感兴
趣，我已经记下了您的电话，
抽空我再给您打电话向您请
教。”

第一个电话刚刚挂断，
一名从事个体经营的市民打
电话反映历园小区附近市场
乱收摊位费的问题。“老百姓
干点小买卖起早贪黑不容
易，这个问题我回去就落实
解决。”电话里，田庆盈向这
名市民承诺，他会尽快落实
解决，给她一个满意的答复。

随后，几名市民分别拨

打电话反映落户难孩
子没法上学、夫妻户口
在两地准生证难办、老
城区改造规划、拆迁补
偿等问题，田庆盈都一一进
行了详细的记录，六大页纸
记得满满的。有些问题田庆
盈直接在电话里进行了回
复，有些承诺将尽快落实处
理。

截至11时，田庆盈共接听
了13个热线电话。“今天来接
热线，让我学习了很多。”接听
热线结束之后，田庆盈感慨地
说。离开之前，田庆盈安排跟
他一起前来的13个职能部门
的一把手在回去的路上先把
接到的问题统计一下，本周做
一下探访，下周一上午开会具
体安排处理。

“接到的问题我们会重
视、会处理。”田庆盈对本报
记者表示：“欢迎你们继续关
注，跟踪报道！”

16日上午，接听完

市民来电之后，田庆

盈接受了本报记者专

访。针对市民关心的

老城保护、社区文化

建设以及交通拥堵等

问题，田庆盈逐个进

行了解答。

佛山苑部分居民楼今年供暖
“历下区今年将有2000

户居民通上双气。”16日，历
下区市政工程管理局局长
李少宇做客本报热线时表
示，他们将本着“先急后缓”
的原则，并结合管道、热源
等实际条件，最终确定双气
改造的小区，目前能确定的
是，佛山苑小区部分居民楼
今年将通暖气。

16日，明湖小区东四区
11号楼的居民彭先生拨打
本报热线反映，该小区已经
开通了管道燃气，现在居民
加入集中供暖的愿望非常
迫切，希望市政部门能够考
虑，今年解决该小区的供暖
问题。同时，棋盘街小区六
区1号楼居民刘女士及佛山
苑小区的一名居民也表达

了同样的愿望。
对此，李少宇表示，从去

年开始，历下区就启动了双气
入户工程，去年开通管道燃气
和暖气的居民达2000户。“今年
双气入户已经列入历下区十
大惠民工程。”李少宇说，今年
他们将继续把开通双气作为
重点，至少解决2000户居民的
燃气及取暖问题。

曲水亭街等22条道路将改造
16日，历下区市政工

程管理局局长李少宇介
绍，今年历下区将对辖区
内22条道路和一个开放式
小区进行改造。其中市民
反映集中的荆山路西段、
曲水亭街都在此次道路改
造的名单中。

“曲水亭街改造方案

正在协商中。”据介绍，由
于曲水亭街是一条难得的
保留老济南风貌的街巷，
改造时会尽力征求多方意
见，尽力保留石板路面。

据悉，此次将要改造的
22条道路分别是：甸新南
路、吉祥商业街、曲水亭街、
西城根街、太平寺街、福德

巷、如意街、七家村、东舍坊
街、南新街、南圩子门外街、
东双龙街、泺文西街、山师
北街、保利大名湖北侧道
路、姚家办事处东路、姚家
南路与浆水泉路交叉口、窑
头小学路、姚家小学至姚家
西路、荆山路西段、棋盘小
区支路和棋盘街北段。

千余环卫工将有“五险”
“今年将会给符合参保

条 件 的 环 卫 工 人 购 买 保
险。”历下区城管局局长朱
俊如称，近段时间，历下区
城管局和相关部门一起，正
为给环卫工人购买保险进
行调研，制定方案。

朱俊如介绍，按照区
里计划，今年历下区将投

入 870万元，为符合参保条
件的 1077名环卫工人办理
养老、医疗、生育、失业、工
伤保险；投入 6 0 0 万元，为
在岗因超龄不符合参保条
件的环卫工人设立个人账
户，进行专项补贴，离开工
作 岗 位 时 一 次 性 予 以 兑
现，切实解决他们的后顾

之忧。
历下区人力资源和社

会 保 障 局 局 长 赵 利 邦 介
绍，历下区计划从今年开
始 ，给 环 卫 工 人 购 买“ 五
险”，目前方案已经出台，
马上要拿到区长办公会议
上进行讨论，没意外的话，
预计本月底就能实施。

城管将推执法服务平台
“以后很多市民关心的

问题都能及时得到解答。”
历下区城管执法局局长石
逢平介绍，在今年的工作计
划中，为更好地主动为群众
服务，历下区城管执法局将
推出城管执法服务平台。

“该服务平台正在抓紧
设计，预计6月底7月初正式
推出。”石逢平介绍，服务平
台将包含群众关心的很多
问题，比如设置广告需要哪
些手续、装修垃圾如何处理
等等。“先服务，避免了处

罚，也更好地服务了广大群
众。”

石逢平还称，西瓜地
图、蔬菜直销点地图等也将
包含在里面，另外将公开执
法部门的职责等，接受市民
监督。

田庆盈表示，今年社区文
化建设仍然是历下区的重点
工作之一。“今年历下区会拿
出不少于3000万的资金用于
社区文化建设。”不只是2012
年，今后5年内历下区每年用
于社区文化建设的经费都将
不少于3000万元。

“这些资金将主要用于
在社区建设硬件文化设施，
像活动中心、图书室之类，我
们的目标是要建就建好的，
建老百姓实实在在用得上
的。”田庆盈还表示，对于社
区自行组织的文化团体，像
是秧歌队、文化团等以后也
将考虑给予一定的资金补
贴，让他们更好地发展。“社
区文化发展得好，老百姓的
生活幸福指数就更高，社区
也就更和谐了。”

谈交通拥堵治理———

面向大中专生

招高素质协警

“最近大家都在讨论济
南堵车的问题，我也生活在
济南，对此也深有感触。”田
庆盈笑着说，自己来接热线，
害怕路上堵车误了时间，原
本只要15分钟的路程，他提
前一个小时就出发了。

历下是济南堵车最严
重的地区，田庆盈说这主要
是因为历下经济社会发达，
车多人多。“想要改变这种
情况，要硬件软件一起抓。”

“抓硬件就是要加大对
道路和停车场的改造和建
设。”田庆盈介绍说，目前历

下正在对辖区内22条道路
进行整治，并投入 9500万
元，建设燕山学校、汇波小
学、舜井商厦3处地下停车
场，新增车位1000个。

“硬件很重要，交通观念
的改变也很重要。”田庆盈举
了个例子，说历下车再多人再
多，密度也不可能比香港大，
可为什么香港就不堵车呢？

“可见，做好交通管理是解决
堵车的根本。这一点我们一直
在摸索，在济南市多个拥堵重
灾区实施交通微循环，让更多
的交警走进社区。”

田庆盈介绍说，今年历
下还将增加百名协警，协助
顺畅交通。“我们这次招协
警，要招高素质的协警，不
再是‘4050’人群，而是面向
大中专毕业生。”

◎民生速递◎

田庆盈谈老城区保护：

“历下要担负起保护 老济南的责任”

稿件采写
本报记者 王光照 林媛媛 殷亚楠 赵伟 见习记者 齐金钊 实习生 辛自强
摄影 本报记者 刘军
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